

LA VOZ DE SÓLLER

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN

LA VOZ DE SOLLER

Sr. Jefe de la Biblioteca Provincial
PALMA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Calle de la Luna núm. 27.- SOLLER (Baleares)— Teléfono núm. 32

NUMERO SUELTO: 15 CTS.

APARECE LOS SABADOS



EL SEÑOR

D. JOSÉ VICENS ARBONA

Falleció en Ciales (Puerto Rico) día 19 Febrero de 1937

E. P. D.

Su afligida esposa D.^a Antonia Morell (ausente), hijos Juan y José Luis (ausentes), hijas Ventura y Catalina, hijos políticos José M.^a Rosselló y Germán March, nietos, hermanos políticos (ausentes), sobrinos, primos y demás parientes al comunicar a sus amistades tan sensible pérdida ruegan le tengan presente en sus oraciones por lo que recibirán especial favor.

La Semana Santa en Sóller

La Semana Santa ha sido hogaño un día de fervor y solemnidad en nuestra ciudad.

La más elocuente que recoger en estas páginas una reseña de los actos que ponga de relieve como Sóller ha sabido honrar la Semana de Pasión después de tantos años reducidas sus tradicionales costumbres a mínima expresión, y que la ha honrado jamás lo hab'a hecho inc uso en anteriores al advenimiento de la Repú-

Domingo de Ramos

La procesión de Ramos

El domingo por la mañana y en las tardes, vióse muy visitada la Mesa de Ramos repartiendo extraordinario número de ramos.

A las nueve y media, estando el templo rodeado de fieles, tuvo efecto la solemnidad de palmas, organizándose la procesión que resultó muy lucida.

En primer término los párvulos de la parroquia que dirigen las Hermanas de la Caridad con sendas palmas y ramos de olivo. Después seguían varias secciones de peones Pelayos que llevaban igualmente palmas y ramos de olivo. Luego la escolta de Clero parroquial, con palmas y cirios.

El más simpático cortejo salió por el portal de la parroquia y siguió por la calle de la Constitución entrando por el portal mayor. Numeroso público presenció el acto.

Después continuó la Misa mayor que cantó el Rdo. Cura-Arcipreste D. Rafael Sitjar asistieron los Rdos. Sres. Rullán y Pons.

Después de la Misa mayor cantaron los Rdos. D. Jerónimo Pons, Vicario, don D. José Rosselló, y D. José Morey cantaron la música de capilla cantó hermosa parva voces.

Lunes Santo

Al amanecer se dió principio a un solemne oficio dedicado a Ntro. Sr. Jesucristo. Después continuó el martes y miércoles.

Miércoles Santo

A las tarde, a las cuatro, se verificó el oficio de Tinieblas siendo las laudes cantadas por los Rdos. don Jerónimo Pons y D. Jorge Company, Vicario, y D. José Morey, Pbro., siendo el último el canto a voces.

Jueves Santo

El día de mañana comenzó a notarse gran concurrencia de fieles que acudían al templo a cumplir con el precepto pascual. Después del canto de Horas se dijo solemne oficio.

Asistieron los Pelayos en formación, y numerosos fieles que llenaron el templo.

Presidieron el acto las autoridades locales Comandante de Artillería Sr. Salgado, Comandante militar Sr. Despujols, Alcalde señor Casanovas; teniente de milicias señor Moll, teniente de artillería Sr.

teniente de carabineros Sr. Pérez, Jefe de Requetés Sr. Darder, Jefe de Falange Sr. Castañer, Jefe de la CONS Sr. Rosselló, gestores Sres. Bauzá, Miquel, Morell, Scarcell y Bernat y el Secretario del Ayuntamiento Sr. Marqués.

Dijo el oficio el Rdo. Cura-Párroco señor Sitjar, asistido de los Rdos. Sres. Rullán y Magraner.

La música de capilla y escolanía parroquial que dirige con tanto acierto el Rdo. Sr. Rosselló ejecutó con gran ajuste motetes polifónicos de Palestrina.

Durante el oficio el Párroco dió la comunión al Clero y escolanía y después a las autoridades locales que presidían el acto.

Finalmente tuvo lugar el procesional traslado de la Sagrada Forma al Monumento, formando el cortejo que recorrió la nave parroquial de la siguiente forma: Clero y escolanía, las autoridades, llevando el Párroco la Sagrada Forma bajo palio cuyas varas sostenían distinguidos caballeros.

Visitas a Monumentos

Terminado el oficio los falangistas formando secciones diversas visitaron por separado los distintos Monumentos en las iglesias locales.

Al mismo tiempo lo hacían los Flechas en idéntica forma.

Por la tarde a las dos, los reclutas artilleros hicieron la visita, igualmente que la Sección del Requeté, todos ellos formados correctamente.

A las dos y media, los Pelayos, también divididos en diversas secciones y en correcta formación, llevaron a término la visita, lo mismo que Falange femenina.

El ir y venir de dichas milicias que a menudo se cruzaban por las vías y plazas producía gratisimo efecto.

La procesión

A las cuatro en punto, salió de la parroquia la procesión.

Abrían la marcha los gonfalones parroquiales que eran portados por dos Pelayos; seguía la compañía de Pelayos, que formaban en filas de a dos, con su banda de tambores y presididos por su jefe don José Calatayud.

Después los peaitentes azules y el Nazareno.

Luego los balillas, con cirios, y formados también en filas de a dos, presididos por su jefe D. Miguel Guillén.

El paso "Cor Jesu" con una escolta compuesta por una escuadra de Falange con armamento a la funerala.

Una representación de Falange.

Seguían:

El paso de "Jesús en la Columna" con escolta de una escuadra de requetés con varas a la funerala.

Una representación de milicias de 2.^a línea.

El paso del "Ecce homo" con escolta de una escuadra de Falange con armas.

Milicianos de tercera línea en gran número.

El paso del encuentro de la Virgen con una escolta de Requetés.

La ambulancia sanitaria de la Cruz Roja, con su jefe Sr. Forteza y numerosos socios.

El paso de la "Virgen Dolorosa" con escolta de Falange.

Comisiones de invitados.

La Cofradía de la Sangre con sus nazarenos presidida por su Director don Miguel Rosselló, Pbro.

El Clero parroquial.

La presidencia bajo el siguiente orden:

Jefe del Requeté Sr. Darder y Jefe de Falange Sr. Castañer.

Cabo de matrícula Señor Calvo, Secretario del Ayuntamiento Sr. Marqués, Jefe de la CONS Sr. Rosselló, gestores señores Miquel, Bernat, Morell, Scarcell y Bauzá, médico municipal Sr. Casellas, teniente de Carabineros Señor Pérez, Alférez de artillería Señor Aguiló, teniente de Milicias Señor Moll y el Comandante de Artillería señor Salgado que llevaba a su derecha al Comandante Militar Sr. Despujols y a su izquierda al Alcalde Sr. Casanovas.

Luego, la banda de cornetas y tambores de artillería y la banda municipal.

Cerraba el cortejo una nutrida escolta de artilleros, llevando las armas a la funerala. Junto a cada paso iban las correspondientes cofradías y caperuzas.

Numerosísimo público, a lo largo del trayecto, presenció el imponente desfile que recorrió el trayecto de costumbre a excepción del final que siguió por la calle de Palou y Vives.

La música de capilla ante los monumentos cantó escogidos motetes polifónicos.

Para dar una idea de lo larguísimo que resultó el cortejo baste decir que la procesión cubría el siguiente trayecto:

Del puente de la plaza de la Constitución siguiendo por la misma plaza, calle de la Luna, calle del Hospicio, interior de la iglesia del Hospicio, calles de Palou y Vives, cabiendo advertir que el comienzo de la procesión o sean los gonfalones tuvieron que aguardar en la esquina de la calle de Vives terminara el paso de la procesión para poder proseguir su marcha hacia la parroquia.

Después de la procesión hubo el sermón del mandato y seguidamente la ceremonia

del Lavatorio de los pies a los Apóstoles representados por niños de la localidad.

Visitas a los Monumentos

Durante la tarde y por la noche, después de la procesión numerosísimas personas visitaron los monumentos en las distintas iglesias parroquiales de esta ciudad.

Vigilia extraordinaria

Alrededor de las once de la noche dióse comienzo a la vigilia extraordinaria prescrita.

Actuaron de Capellán, Jefe y Secretario de noche el Rdo. Sr. Cura-Párroco, D. Onofre Bauzá y D. Miguel Piña.

Viernes Santo

Terminada la solemne Vigilia, se predicó el tradicional sermón de la Pasión.

Después del rezo de Horas, se celebró la Misa de Presentificados con canto del Pasión practicándose luego la Adoración del Lignum Crucis. Bajado del monumento el Sagrado Cáliz, hizose la procesión prescrita, cantándose el Vexilla Regis, terminándose la misa de Presentificados según señala la liturgia.

Por la tarde, a las 3, se celebró en la parroquia el oficio de Tinieblas y después del sermón del Descendimiento, la procesión del entierro de Jesús, que recorrió las calles de Buen Año, San Bartolomé, Batach, Luna y Plaza de la Constitución.

Iban en primer término los balillas con su banda de tambores, después la imagen de la Dolorosa con escolta de milicianos de 3.^a línea con armas a la funerala.

Después de distintos vecinos con sendos cirios seguía la imagen del Redentor en su lecho de muerte llevado por congregantes y escoltada también por milicianos de 3.^a línea con armamento.

Luego iba el Clero parroquial, autoridades locales y la presidencia formada por el comandante de artillería Sr. Salgado, Comandante militar Sr. Despujols y Alcalde Sr. Casanovas.

Seguía la banda de cornetas y tambores tocando, como el día anterior, con gran acierto y la banda "Lira Sollerense" que dejaba oír patéticas marchas fúnebres.

Cerraban la marcha piquetes de milicianos de 2.^a línea, Requetés, falangistas y artilleros con armamento a la funerala.

Una vez la procesión estuvo de regreso en el templo, se celebró la ceremonia de poner al redentor en el sepulcro y se practicó el ejercicio de la Soledad de María con motetes polifónicos.

Durante las funciones de la tarde en la parroquia el templo aparecía atiborrado de fieles, ofreciendo un aspecto imponente por el gentío que en él se había congregado.

Sábado Santo

Esta mañana, han tenido lugar en la parroquia las ceremonias propias del día; bendición del Nuevo Fuego, canto del Exultet y Profecias y bendición de la pila bautismal.

Poco antes de las diez, el festivo son de las campanas tocando el Gloria, es el anuncio de la festividad alegre y jubilosa de la Resurrección...

Mientras tanto se oían los disparos y gritos bulliciosos de la gente menuda, la banda de cornetas y tambores de los artilleros de esta ciudad y la banda de tambores de los flechas recorrieron las principales calles de esta ciudad.

En la plaza de la Constitución piquetes de requetés y fascistas hicieron varias salvas.

También en la plaza ha sido "fusilado" el clásico hombre de bulto "ejecución" esta que se realiza al cerrar esta edición.

Comida

Seguendo la simpática costumbre, el Jueves Santo se obsequió a los asilados de la Casa Hospicio con una comida extraordinaria.

En las demás iglesias

En la Visitación

Con la solemnidad de costumbre celebráronse en esta iglesia, el día de Jueves Santo las acostumbradas funciones propias del día.

A las ocho celebróse Misa solemne, al final de la cual fué trasladada la Sagrada Forma al Monumento que habia sido adornado con bella combinación de luces y flores, traslado que se efectuó bajo palio cuyas varas eran sostenidas por señores asistentes vecinos de aquella barriada.

Por la tarde encendida la espléndida iluminación de la iglesia y del Altar del Monumento, aguardóse el paso de la procesión parroquial, cantando la capilla de la parroquia, ante el Sacramento, precioso motete de Pasión.

Por la noche hubo devota Hora Santa predicada con el canto de varios motetes en los intermedios.

Ayer, viernes, a las siete de la mañana hubo misa de Presentificados.

Por la tarde, celebróse el Via Crucis y la adoración de la Vera Cruz.

Esta mañana a las seis, se han celebrado los actos litúrgicos propios del día.

A las siete y media, cantóse oficio solemne en el que se distribuyó la Sagrada Comunión.

En las Escolapias

El jueves a las ocho celebráronse los oficios del ritual, consagrándose la Sta. Hostia que se habia de colocar en el Monumento. "Intra missam" dióse la comunión a crecido número de fieles.

Terminado el oficio se hizo la procesión por el interior de la iglesia siendo colocada la Sagrada Hostia en el Monumento.

Por la tarde, tuvo lugar el paso de la procesión por dentro la iglesia, y a las nueve de la noche celebróse piadosa Hora Santa.

El viernes Santo por la mañana, a las 7 celebróse el Oficio del día.

Al anochecer se practicó la devoción del Via Crucis.

Esta mañana, a las siete y media, se ha cantado Misa solemne distribuyéndose la Sagrada Comunión a los fieles.

En San Felipe Neri

Después de preparado el Monumento adornado con exquisito gusto celebráronse los oficios propios del día, y a continuación fué llevado el Santísimo procesionalmente bajo palio hasta el Sagrario.

De 9 y media a 10 y media de la noche, celebróse solemne Hora Santa.

En la iglesia del Hospital

Por la noche del jueves, y con gran concurrencia de fieles, se celebró la Hora Santa y el ejercicio del Via-Crucis que cantó un coro formado por distinguidas señoritas.

En la Caridad

Por la mañana del jueves, a las ocho, hubo misa cantada y reserva de la Sagrada Hostia en el monumento.

Por la noche a las diez practicóse solemne Hora Santa.

IMPRESOR

De Prensa y Propaganda de la Comunidad Tradicionalista local

La voz del Generalísimo es nuestra voz

Reciente aun el discurso que por Radio Nacional pronunció el glorioso General Mola, los conceptos en él vertidos me obligan a deciros algunas consideraciones que el momento actual me sugiere.

Habló el General de las condiciones necesarias para que un sistema de gobierno pueda ser consolidado señalando los tres puntales sobre los que el asentamiento debe tener lugar: opinión pública contenido político y realidad histórica. Ahora bien, pensando en la forma de gobierno que adoptará el Estado Español cuando después de ganada la guerra se entronice en nuestro suelo el reinado de la paz y del amor, conozco que no puede ser otra que la que la monarquía liberal y la república marxista detentaron, y a la que aspiraban los hombres de buena voluntad que durante un siglo despreciaron las dádivas y los honores con que el enemigo pretendían sobornar lo insobornable.

Durante muchos años los hombres del Carlismo han vivido con la mirada puesta en el porvenir que hoy es presente, ya que por no ser muchos los que cerrando los ojos al espejismo engañador que el «más vale pájaro en mano» produce, conocieron que la opinión pública no estaba con ellos. Y cuando la contemplación de la España que la guidecía con caracteres alarmantes los arrancaba lágrimas de dolor, esperaban confiados el milagro de apartarla del sendero de la decadencia, este milagro que el amor de los hijos buenos ha producido. Y la opinión que primero no estuvo con nosotros porque no nos conocía ni conocía tampoco la capacidad para el valor que nuestros requetés tenían, hoy nos ha abierto los brazos y nos mima con sus aplausos y nos acaricia con el incienso de las alabanzas que constantemente reciben los voluntarios de la «boina roja». Hoy la opinión pública desengañada de veleidades y de frases huecas, y de los tópicos con que el marxismo pretendió comprar al pueblo que sufre y que trabaja, ha vuelto a nosotros sus anhelantes miradas. Yo escucho su voz que nos dice: Dios, Patria, Rey, y cigo su palpitar que pronuncia: Corporativismo, corporativismo, corporativismo.

Y a la opinión la tenemos con nosotros no solo por el comportamiento de los Requetés que de manera tan digna y heroica ofrecen la vida que muchas veces la Patria acepta—la ofrecen por egoísmo pues saben que ante «ante Dios nunca serán héroes anónimos»— sino que también el contenido político del Carlismo la atrae sin fascinación con el solo argumento de su grandeza y perfección.

El «estado fuerte» que sin dejar de ser uno hállase estructurado y recibe vida de todas las clases sociales agrupadas en los gremios, sin odios y sin rencores, con la aspiración común de engrandecer a la Patria que hoy sufre mirando cual la insultan estos desventurados cuya religión es el rencor y cuya sabiduría es el odio que el marxismo les enseñara. El «estado fuerte» que los españoles sostengan con el trabajo y que el extranjero admire. El «estado fuerte» que tenga por cimera la Cruz y cuyas riendas empuñe quien sea «el primer soldado de la Tradición y personalice las virtudes de la Monarquía genuinamente española.»

Es esto lo que España quiere? Se encuentra aquí la verdadera «justicia social» para cuyo encuentro tantos caminos se han seguido? Yo afirmo sinceramente que la Comunidad Tradicionalista no ha sufrido equivocaciones en los cien años que lleva de existencia, y así lo prueba el hecho de que cuantos sumergidos en el mar de la duda han buscado la verdad, la han hallado en nuestro programa sin necesidad de acudir a fuentes extranjeras, y en nuestras filas se encuadraron conscientes del destino histórico que el Carlismo tiene para nuestra desventurada España... El contenido político de la Tradición es la flor que la historia de España produjo y que los Carlistas a quienes Dios confió el guardarla de las inclemencias que el liberalismo engendró hoy ofrecen para que todos aspiren el delicado perfume que constituye la realidad histórica que para el glorioso general Mola es el tercero de los puntales que el Estado nuevo necesita. En el Carlismo se halla la realidad histórica precisa para que sobre las ruinas de la España liberal y republicana edificuemos los españoles todos—obreros del porvenir—la España

nueva sin innovaciones de modernismo ridículo, la España imperial sin pretensiones de dominación material; en una palabra, la España cuya visión arrancó de la tranquilidad del hogar a millares y millares de hombres cuyas aspiraciones se condensan en las tres palabras de nuestro Trilema Santo.

Así, pues, la realidad del momento nos hace conocer que el Tradicionalismo posee los tres puntales que precisa el Estado nuevo, aspiración de los españoles que hoy empuñan las armas pro rendición y justicia, para su consolidación. En el ánimo de todos vive la idea tradicional, que así lo prueban las declaraciones que el Generalísimo ha hecho a un redactor de «Le Jeun»: «La voluntad nació... se manifestará por medio de sus órganos técnicos: las corporaciones. Respetaremos las particularidades de las regiones, siguiendo la tradición de nuestros tiempos mas gloriosos».

La voz del Generalísimo es nuestra voz, la voz que hace un siglo escucha España, la voz que hoy vibra en el aire de la Patria con música de realización, la voz que contra las transigencias y contra las transacciones propias del liberalismo parlamentario levantaron con indignación santa, Nocedal, Aparisi, Vázquez Mella, y tantos y tantos paladines de la buena causa que brillantaron con sabiduría y virtud el historial magnífico del Carlismo. Y la voz del Generalísimo, nuestra voz, es también la voz del General Mola, que trasapando las fronteras ha conmovido al extranjero que aun dudaba de la trayectoria que el movimiento salvador, habría de seguir para la legación de la grandeza que constituye la única aspiración que conocen nuestros corazones delidos si, pero también abiertos a la esperanza que en el porvenir siluetea a la España tradicional.

José TORREMAR

(Del Boletín de campaña de los Requetés de Burgos.)

Habla Falange

Como amistosa correspondencia y para su mayor publicidad, hemos recibido de Prensa y Propaganda de la Comunidad Tradicionalista local para inserir en este periódico la siguiente alocución, que ante el micrófono de Radio Mallorca pronunció uno de estos días pasados, el jefe de Propaganda de Falange Española, de Palma, D. Sebastián Sancho Nebot.

A los requetés

Alocución pronunciada anoche ante el micrófono de Radio Mallorca por el jefe de Propaganda de Falange Española D. Sebastián Sancho Nebot.

Por primera vez me presento como jefe de Propaganda de F. E. de las JONS. No pensaba cambiar el modesto título de falangista, con que hasta ahora me ha anunciado mi gran amigo, el locutor de Radio Mallorca; pero necesito hacer unas declaraciones en nombre de la Jefatura Territorial, y de la que yo desempeño, y he creído pertinente salir de lo acostumbrado, y presentarme de una manera oficial, para declarar noble y escuetamente, cual es el sentir del mando de F. E. de las JONS, en relación con los Requetés, a los que nos honramos en considerar hermanos.

Tenemos a la vista una declaración del jefe de Propaganda de la zona de Haro, que dice así: Echeuca, hermano Requeté: Han querido separarnos y establecer entre nosotros diferencias y rencores que hagan imposible la cordialidad. Mas nosotros hemos de salir al paso de tales maniobras y dar un rotundo mentis a los que quieren enfrentarnos, Dios sabe con que fines; y recordáries que nuestra sangre se ha mezclado en los campos de batalla, y juntos, fecundarán el Imperio; que fuimos los primeros, los únicos, que el 19 de Julio nos unimos al Ejército Salvador para sacar a España del abismo de ignominia en que la había sepultado la canalla del Frente Popular. No podrán separarnos, por que juntos recibimos el bautismo de sangre, juntas volaron nuestras almas por los espacios infinitos en busca del Señor, y juntos volveremos, al

terminar la guerra, a unir nuestros esfuerzos para engrandecer la Patria.

No podrán separarnos, porque nosotros hemos ido a beber en las fuentes de la Tradición, que tú mantienes firme y tenaz, y allí nos hemos encontrado.

Y juntos seguiremos caminando en el porvenir, con la mirada puesta en Dios y el pensamiento puesto en nuestros muertos; que así como nosotros hemos de permanecer unidos por el amor a la Patria, así estarán sus almas en el Reino de los Cielos; y fuera deshonrar su memoria no fundirnos nosotros en la tierra, como ellos lo hacen en el Cielo.

Cesen, pues, en sus malévolas intenciones las eternas aves de mal agüero, los cultivadores del sensacionalismo, los recientemente denominados con justeza catarrosos y reumáticos de la vieja política, cuyo paso cansino y vacilante no les permite incorporarse a los que caminamos deprisa y sin desmayos.

Cesen en sus campañas alarmistas, que Falange y Requeté no rivalizan más que en servir a la Patria y morir por ella.

Y el día que el sol alumbre el resurgimiento de la España rescatada, tú y yo, hermano Requeté, desde la cumbre dorada de nuestros sueños realizado, contemplaremos juntos el glorioso amanecer, sin que los que están abajo puedan distinguir, porque el sol les ciegue; ni mi camisa azul, ni tu boina colorada, sino dos figuras que estrechamente abrazadas, contemplen el nacimiento de un sol que alumbrará el Imperio».

Poco puede añadirse a la trascrita carta pletórica de patriotismo y guiada por e más elevado espíritu de fraternidad. El jefe territorial me ordena manifieste públicamente que él la suscribe íntegra.

Yo, por mi parte, he de añadir que al reunir anteayer a los jefes locales de prensa y propaganda de esta Isla, desconocedor de la carta transcrita, hubi de ordenarles, cumpliendo la voluntad del mando, que es la mía, que la propaganda de Falange, así como todos sus actos, fueran siempre alcanzados con toda alteza de miras, sin olvidar un momento, que os Requetés son nuestros aliados, nuestros hermanos; que nuestros triunfos, son sus triunfos; que su derrota, sería nuestra derrota.

Dios, Patria y Franco es nuestro lema. Dios y Patria son aceptados por el Caudillo, por Requeté y Falange.

Franco decidirá a la postre el nombre que ha de completar la trilogía, decisión que ha de ser aceptada, con todo entusiasmo, por nosotros.

No hemos de cejar hasta unir en santo lazo fraterno, la España tradicional con la España del futuro, hasta conseguir que sobre el milenar tronco, surjan esplendorosos nuevos brotes que han de formar la cúpula venerada bajo la cual hemos de cobijarnos todos los nacionalistas con traje kaki, con boina roja y con camisa azul, para formar un conglomerado reio, pétreo, contra el cual se estrellen las maldades, las ruindades, las maniobras todas de los malos españoles, que no han sabido jamás hacer otra cosa que censurar y destruir; ni han querido aprender la dura lección que nos ha dado la Historia, al enseñarnos que la reconstrucción de una España nueva sobre la España tradicional, sólo se consigue pagándola a precio de sangre. Por esta sangre noble que derramaron nuestros hermanos del requeté y de falange, por el recuerdo santo de los que lucharon y murieron juntos, y allá en el Cielo abrazados nos contemplan; por la España de las tradiciones, por la España nueva asentada sobre aquellas, por la España de Franco, continuemos luchando unidos en lazo tan estrecho que ni la muerte sea capaz de deshacerlo.

Falangistas: Viva España.
Requetés: Arriba España.

Noticario de Falange

El futuro de España, según S. E. el general en jefe de los Ejércitos del Sur: Málaga 12.—El periódico «Arriba» órgano de Falange Española, solicitó del general Queipo de Llano una declaración. Lo hizo por mediación del jefe Territorial, camarada Sancho Dávila, al que el General entregó una cartilla para el citado periódico, diciendo: «Falange fué el primer muro opuesto a la corriente avasalladora del marxismo criminal, muro que completó el Ejército, formando el dique que ya no podrá franquear; aquella Falange debe prepararse para dar hombres dispuestos a re-



KURSAAL

Mañana domingo
Tarde y noche

Alas sobre el Chaco

En el cráter de la guerra la muerte forja un triángulo pasional... La epopeya de las naciones de sangre y habla españolas.

gir los destinos del país, cuando el Ejército, cumplida su misión, vuelva a sus cuarteles a velar exclusivamente por la garantía del orden y por la seguridad de la Patria.

Gonzalo QUEIPEO de LLANO.

Seguid, banderas gloriosas, por el camino de la victoria, continuando la ruta de la España, una, grande, e imperial.— Generalísimo Franco

«... la que hizo a FALANGE ser precursora de este gran Movimiento Nacional en las clases populares...» palabras de Franco a los Nacional Sindicalistas en Salamanca 8 de Febrero.

CAMBRICA 6a. 50

Registro Civil

NACIMIENTOS

- Día 8.—José Luis Vives Colom, hijo de Sebastián y María, Almas n.º 26.
- Día 10.—María Bisbal Deyá, hija de Juan y Catalina, M.ª 52 n.º 303.
- Día 14.—Catalina López García, hija de Domingo y María, Palou, n.º 11.
- Día 16.—P. J. Sacarés Morro, hijo de Antonio y Magdalena, M.ª 45 n.º 38.
- Día 22.—Lorenzo Cifre Desclaux, hijo de Miguel y Francisca, M.ª 52 número 315.

DEFUNCIONES

- Día 2.—Catalina Cuat Bauzá, manzana 57 n.º 760.
- Día 5.—Isabel María Castañer Castañer, 62 años, manzana 56 n.º 715.
- Día 7.—Miguel García Salom, 67 años, calle Santa Catalina n.º 12.
- Día 7.—Margarita Escalas Deyá, 90 años, Mar n.º 1.
- Día 7.—Joaquín Miró Borrás, 75 años, M.ª 15 A. n.º 32.
- Día 8.—María Colom Castañer, 76 años, calle San Jaime n.º 18 y 20.
- Día 19.—Francisca Castañer Ferrer, 86 años, Palma n.º 2.
- Día 20.—María Méndez Sánchez, 34 años, la Marina n.º 56 piso 2.
- Día 22.—Catalina Busquets Busquets 81 años, M.ª 44 n.º 198.

MATRIMONIOS

- Día 15.—Pedro Bauzá Frontera, hijo de Pedro y Francisca con Margarita Morro Oliver, soltera, hija de Jaime y Catalina.

DE FORNALUTX

La fiesta de San José y procesión de rogativa

Con motivo de la festividad de San José se celebró en la parroquia de esta villa una gran festividad religiosa.

Ya con la debida antelación el elocuente orador sagrado Rdo. P. José Nicolau predicó un solemne septenario pronunciando hermosos sermones abogando en pro de la santidad de la familia.

El día antes, se cantaron solemnes completas en preparación a la fiesta.

Por la mañana del viernes, durante la primera misa solemne se celebró el ejercicio del día, y a las siete celebróse misa de comunión general desfilando ante la Sagrada Mesa una numerosísima concurrencia compuesta de Falangistas, Flechas, Requetés, Pelayos, Falange de ambos sexos, milicianos, Congregaciones marianas y fieles en general.

Antes de la Comunión el Rdo. Sr. Ecnómico pronunció adecuado fervorín y los fieles cantaron diferentes himnos eucarísticos. A las nueve y media después del canto

de Tercia se dijo solemne oficio que cantó el Rdo. Sr. Ecnómico actuando como ministros los Rdos. Sr. Solivellas y Vagrell.

Pronunció hermosísimo sermón el Rdo. P. Nicolau, afortunado predicador del Septenario.

Después del oficio en casa del Obispo de San José D. José Arbona se sirvió al público espléndido refresco.

Por la tarde se organizó una gran procesión de rogativas. Esta salió de la parroquia a las tres de la tarde.

Abrieron la marcha, primero los flecheros con una cruz y su bandera, después las Cofradías de hombres, los Requetés, una representación de Pelayos, los Milicianos Falange con la bandera nacional, el Clero parroquial, las Autoridades locales, Falange femenina y diferentes Congregaciones femeninas.

La larga comitiva, compuesta en líneas de a cuatro, iba rezando el rosario.

Los falangistas llevaban la imagen de San José, y las falangistas la imagen de la Dolorosa, escoltados por falangistas armados.

La procesión congregóse en la plaza, y después de colocar las imágenes de cara al público en un sitio previamente dispuesto, se cantaron los himnos a la Bandera, de Falange y Nacional, y diéronse vivas a Cristo Rey, a España y a Franco.

Se reorganizó la procesión y después de haber entrado en el templo se expuso el Santísimo y se rezaron las letanías de todos los Santos y después se cantó un Te-Deum y al final el Rdo. Ecnómico Sr. Caparó dió las gracias a todos los asistentes en sentido parlamento dándose por terminada la solemnisima procesión de rogativas.

Nuestro parabién al Sr. Ecnómico y a cuantos de una u otra manera contribuyeron al esplendor de la fiesta.

Necrológica

El día 9 de Marzo falleció en Chalons sur Marne, donde residía, la bondadosa señora D.ª Antonia Arbona Reinés, esposa de nuestro amigo el comerciante D. Pedro Sastre Rotger.

Como que la finada era un dechado de virtudes, teniase granjeado el aprecio de todos cuantos la conocían. Por eso la noticia de su muerte causó consternación.

Al acto del entierro y funeral que se celebró el día 13, acudieron ininidad de vecinos y españoles de Moulins, Nantes, Reims, Epernay, Charleville, Nancy, Vitry-le-François, St. Dizier, Chaumont, Rennes, etc.

Se le ofrendaron muchas coronas y el cortejo larguísimo fué una nueva demostración de la estima en que se tenía a la extinta.

Deploramos la triste nueva, y enviamos nuestro pésame a sus afligidos esposo e hija Marieta y a todos sus familiares residentes en Fornalutx, rogando a Dios se digno mitigar su pena con el bálsamo de la resignación cristiana.

Bendición de un local

En el Convento de las Hermanas de la Caridad de esta villa tuvo lugar la solemne bendición de un local y entronización de la imagen del Sagrado Corazón de Jesús, ceremonias estas que realizó nuestro estimado Ecnómico.

En el acto de la bendición fueron padrinos la señora D.ª María Ginestra y D. Julián Ballestér.

El Rdo. Sr. Caparó pronunció corto y elocuente parlamento poniendo en evidencia la trascendencia del acto que se acaba de realizar y felicitó cordialmente a las Hijas de San Vicente de Paul que tanto se desviven por el bien de la niñez.

Nuestras felicitaciones a tan dignas Hermanas.

Crónica Deportiva

BOXEO Y CATCH

Gran velada en el Teatro Victoria para esta noche, organizada por la A. D. N. S.

Esta noche, bajo la organización de la sección de Boxeo de la A. D. N. S. Sóller, se celebrará en el Teatro Victoria una interesante velada, que no dudamos alcanzará el mismo o mayor éxito que la que se dió en el mismo local hace justamente un mes.

La velada empezará a las nueve de la noche y constará de seis combates de boxeo y uno de Catch-as-catch-can.

Los dos primeros combates serán a 3 rounds de 2 minutos, y los otros cuatro, a 5 rounds.

1.º Salvá contra Diego.

Ambos son de Palma. Salvá logró una vez un match nulo con nuestro paisano Rosselló, luego perdió en Palma contra éste. Diego es uno de los nuevos valores que van subiendo.

Destaca por su combatividad y por su técnica pegada, que le hace muy peligroso en todo momento.

2.º Xumet (A. D. N. S.) contra Auregón (Palma).

Nuestro paisano tuvo un debut impresionante en la anterior velada en que logró un O espectacular a costa de Oliver, en el primer round. Auregón no tiene nada de principiante, es un muchacho plétórico de virtudes que ha conseguido ya muchos éxitos en los rings de Palma y que, presentándose en gran forma, nos hará constatar la verdadera medida de la valía de nuestro campeón Xumet.

3.º Giménez contra Miller.

Estos boxeadores (ambos de Palma) han combatido ya por dos veces entre sí con resultado de match nulo. Giménez ha actuado algunas veces en Sóller. En una de ellas logró una victoria por puntos sobre nuestro más famoso pluma Joy, ahora ausente de Sóller.

Miller es uno de los boxeadores de más brillante estilo y efectividad entre los de Mallorca de su peso. Es de la misma escuela que Anés, y como él es duro, batallador y resistente. Su directo es de mucho cuidado y esquiva es magnífica y espectacular.

Combate de Catch-as-catch-can.

Brandel contra Redmont.

El grado con que el público sollerense acogió la exhibición de Catch que se dió, era de programa en la velada última ha sido que los organizadores se inclinaron a incluir en el programa de la reunión de esta noche un match de la citada modalidad de catch, en un round de 30 minutos. Serán los boxeadores Brandel entusiasta catcher de peso, y Redmont—bajo cuyo nombre se oculta un antiguo conocido—que también es hábil en la práctica de este deporte.

4.º Rosselló (A. D. N. S. Sóller) contra Brandel, en revancha.

Este combate será revancha del que disputaron ambos en el mismo ring del Victoria un mes justo. Vidal, vencido entonces por puntos, la solicitó para dentro de este mes, y como a Rosselló no le duelen prendas, lo aceptó. Vidal demostró entonces que su calidad es muy similar a la de nuestro campeón comingman, y que en esa revancha a la que se presentará espléndidamente preparado, tiene su «chauce». Por el brillante estilo de ambos y su magnífica combatividad, cabe asegurar que será este un gran combate.

5.º Martí I, de Palma, contra Pascual de Palma.

Martí es bien conocido de nuestra afición como púgil de valía. En la velada anterior se enfrentó contra Raimundo, que le aventajaba claramente en envergadura y peso, un gran combate. Su contrincante, Pascual, menos conocido tal vez que su antagonista, es el propietario del boxeador voluntarioso, combativo y de respetable punch, que siempre que se enfrenta se atrae las simpatías de la concurrencia.

6.º Mahón de Palma, contra Bibiloni, de Palma, en revancha.

El acuerdo del combate disputado por ambos púgiles en la velada anterior persiste inalterado en la memoria de quienes lo presenciaron. Esa revancha es esperada con interés por los aficionados que se preguntan cuál será el resultado de la pelea de ambos púgiles ahora que ya tienen una buena experiencia del juego de su contrincante. Puede Mahón, empleándose a fondo en su peculiar dureza desde el primer momento, desbordar a Bibiloni? Puede éste con su ventaja de su menor movilidad, capear la revancha e imponer luego el argumento de su pegada demoleadora? Allí está el público para decidir.

Como de costumbre, los socios de la A. D. N. S. tienen derecho a entrada general en la velada. Pueden ocupar localidades de primer precio, abonando la diferencia en taquilla.

FUTBOL

Para el 11 de Abril, primer match del Campeonato de Liga Amateur

Se nos informa de que para el segundo domingo de Abril está señalado el primer match del Campeonato Amateur, grupo pueblos. Este partido será contra la U. S. Pollensa.

Pasado mañana lunes de Pascua

El C. D. Sóller jugará en La Puebla

Para cumplir anteriores compromisos, el lunes próximo se trasladará a La Puebla el C. D. Sóller para actuar allí en match amistoso, en un festival deportivo que se organiza en la población citada.

El domingo, día 4 en el Camp d'En Mayol

La tarde de los Pelayos, con futbol y otros deportes

Con motivo de la concentración de Pelayos anunciada para dicho día habrá por la tarde un gran festival deportivo en nuestro campo, que consistirá en diversas carreras a pié y en un concurso de saltos, todo ello a cargo de los Pelayos de diversas poblaciones de Mallorca. El «clou» del festival será un match de futbol entre el team de los Pelayos de Sóller y una fuerte selección de los Pelayos de Palma.

A. A. Del. de Propaganda de la A. D. N. S.

En el Ayuntamiento

Sesión ordinaria celebrada el día 21 de Marzo de 1937.

Bajo la presidencia del Sr. Alcalde D. Jaime Casanovas y con la asistencia de los señores Scaxell, Morell, Bernat, Miquel y Bauzá, se reunió nuestro Ayuntamiento en sesión ordinaria.

Abierta la sesión se da lectura al acta de la anterior la cual queda aprobada sin alteración alguna.

La Corporación acuerda satisfacer: A D. Miguel Billoch por trabajos de carpintería, 73 ptas.

A la sociedad «El Gas» por suministro de alumbrado público, 223'84 ptas.

A la misma por alumbrado de dependencias, 435'18 ptas.

Y a D. Rafael Mora una factura por suministro de material de Uralita y por trabajos de carpintería.

La Comisión acuerda el pago de 750 ptas. importe de un trimestre de alquiler de la casa habilitada por Telégrafos.

Después de la lectura de las correspondientes instancias la Corporación acordó conceder los siguientes permisos:

A D. Miguel Frontera para limpiar la sepultura señalada con el n. 258 del ensanche de éste cementerio municipal pero debiendo hacer constar a esta Corporación la fecha en que se efectuó el último entierro.

A D. Guillermo Mayol como delegado de D. Antonio Morell, para derribar un garage situado en el punto denominado Ca'n Pereta y al mismo tiempo cambiar unas barreras de madera por otras de hierro.

A D. Bernardo Oliver, para enlucir la fachada de la casa señalada con el n. 10 de la calle del Mirto.

La Corporación acuerda pase a informe de la Comisión de obras la instancia presentada para realizar diversas obras en la casa señalada con el n. 6 de la calle del G. Franco.

Después de breve conferencia sobre el particular la Corporación tomó el acuerdo por unanimidad de asistir en representación oficial a las funciones religiosas que han de celebrarse durante ésta semana.

Pasó a tratar de la conveniencia de declarar las casas propiedad de las señoras D.ª Antonia y D.ª Margarita Coll Barceló de utilidad pública, con el fin de destinárlas a dar mayor amplitud a la plazaleta del ya empezado mercado cubierto.

La Comisión después que hubo tratado sobre el particular, acordó quede sobre la mesa para su estudio.

La Comisión nombró al mayor contribuyente a D. Vicente Alcover para formar parte de la Junta que se ha de constituir para atender al subsidio destinado para las familias de los que están en combate.

Dióse cuenta de una circular insertada en el Boletín Oficial de ayer en la que dice que quedando establecido el Patronato de Formación Profesional, los Ayuntamientos que se indican en los cuales se inserta el de ésta, deben contribuir al mismo con 20 ptas. anuales.

por habitante; librándose además lo adeudado en los ejercicios anteriores.

Leída la circular la Corporación dió por enterada.

No habiendo más asuntos a tratar y no deseando otro señor concejal hacer uso de la palabra el Sr. Alcalde levantó la sesión.

EN LA PUEBLA

Desprendimiento de tierras

Un hombre muerto

Según comunica la Benemérita del puesto de La Puebla, sobre las 9 y media de la mañana del miércoles último, en ocasión de hallarse en la finca «Son Cheta», ocupados en la extracción de tierra arenosa en un hoyo de tres metros de ancho por unos dos de profundidad los viejos José Torrens Perelló y Miguel Rotger Siquier, de 28 y 30 años de edad, respectivamente, de súbito se desbancó el terreno quedando sepultado el Torrens.

Seguidamente su compañero, con otros dos vecinos cuyo auxilio reclamó, procedieron a los trabajos necesarios para ver de salvarle, logrando sacarle con vida, pero a pesar de los trabajos realizados por el médico titular de Búger, don José Perelló, no pudo ser reanimado, falleciendo momentos después.

El Juzgado se constituyó en el lugar de la ocurrencia, practicando las diligencias del caso y ordenando el levantamiento del cadáver, que fué trasladado al Cementerio.

DE PALMA

Llegada de evadidos

El sábado en el correo de Marsella llegaron a Palma don Tomás Trenor, marqués de Turia, con su familia; don José Francisco Villalonga y Cotoner y familia; doña Sagrario Ferrer; don Antonio Llorens Clariana y familia; don Alfonso Feliu Sintés; doña Catalina Porell Coll; don Manuel Almagro Espinosa; don Francisco Crespi Rosell; don José Mulet; don Antonio Sanchez Fernandez; don Bartolomé Serra Bonassar; don José María Bauzá de Mirabó; don Juan y doña Catalina Moll Bové; don Juan Arteta Ohandiano y la señora esposa e hijos del Comandante de Artillería señor Ordovás.

Unos de los viajeros como los señores Villalonga, Crespi y Mulet, procedían de Barcelona, en cuya ciudad se hallaban desde la iniciación del glorioso Movimiento Nacional, y de entre ellos el señor Mulet había ido formando parte del equipo «Balears», a la Olimpiada el cual logró salir de Barcelona atravesando a pié la frontera.

Los señores Llorens, Catedrático del Instituto de Ibiza y el Capitán de Infantería, don Alfonso Feliu, se hallaban en Madrid tomando este último parte activa a favor de la gloriosa causa nacional.

El Marqués del Turia, se hallaba en Valencia donde fué preso y condenado a muerte varias veces, debiendo sólo a su noble comportamiento con los obreros, que estos respetaran su vida. Pero no le libraron de tener que trabajar como simple obrero en una de sus fábricas. Por verdadero milagro pudo trasladarse a Alicante, donde fué salvado con sus familiares por un buque extranjero que le llevó a Francia.

La familia del señor Ordovás se halla en Alicante.

La alegría de los evadidos al verse en territorio dominado por los nacionales, fué inmensa al desembarcar, desarrollándose escenas conmovedoras entre aquellos que tenían su familia en esta isla y sus allegados al encontrarse sanos y salvos en Palma.

Sean todos bien llegados entre nosotros.

Actividades Milicianas

El lunes de esta semana en el campo de Foot Ball de esta ciudad empezaron las clases de Instrucción militar para los elementos que han ingresado recientemente en las milicias de segunda línea de este sector. Dichas clases tienen lugar todos los días a las dos de la tarde y a las seis en punto de la noche, siendo obligatorio el asistir a una clase diaria.

Esta semana en atención a las solemnidades religiosas han sido suspendidas dichas clases hasta el martes día 30, en que se reanudarán todos los días a las mismas horas.

El domingo pasado día 21 del corriente, en la «Defensora Sollerense» reunieronse todos los noveles elementos ingresados en segunda línea para proceder al reparto de nuevos brazales de Milicias Ciudadanas. En dicho acto reinó el mayor entusiasmo viéndose muy concurrido.

Esta semana han ingresado en Milicias Ciudadanas de segunda línea cumpliendo disposiciones del Gobierno de

“LA PREVISION NACIONAL”

Compañía de Seguros contra el robo y rotura de cristales
Filial de la Compañía Española de Seguros contra Incendios

“LA CATALANA”

Esta Compañía ha constituido provisionalmente su DIRECCION GENERAL en SEVILLA, calle Serpes 22, principal derecha—Teléfono 26.951
Quedando en su virtud establecido su normal funcionamiento en el territorio ocupado por el glorioso Ejército Nacional.

Delegado en BALEARES
Gabriel Castañer Palmer

Calle Sindicato, 187

Teléfono 2.093

Burgos los reclutas que disfrutaban prórroga de 1.ª clase del reemplazo de 1937. Sean bienvenidos a nuestras filas.

La sección de Telegrafistas de las Milicias Ciudadanas de segunda línea el sábado de la pasada semana estuvo de prácticas durante todo el día en las montañas de Muleta.

De «Milicias»

Espectáculos

Kursaal

Para las funciones de mañana, Domingo de Gloria, hay preparado un espléndido programa.

La película *Un par de tíos* dará comienzo al programa y en ella actuarán el chistoso cómico J. C. Fields y el pequeño Baby Le Roy.

Ambas lumberas cinematográficas en tan estupenda película dan una lección en el difícil arte de deshacerse de embaucadores y tramposos y un rato delicioso para el espectador.

La película en sí encierra un contenido puramente moral y ejemplar.

Seguirá después la original variedad musical *Barbería moderna* que en cuestión de técnica cinematográfica y musicografía es un alarde propio de su marca.

Finalmente se estrenará la colosal película hablada en español *Alas sobre el Chaco* de la marca Universal en la que los grandes ases José Crespo, Lupita Tovar y Antonio Moreno.

Dicha película muestra como en el cráter de la guerra la muerte forja un triángulo pasional.

La epopeya de las naciones de sangre y habla española.

Algo verdadero excepcional en materia cinematográfica.

Un fin magnífico obsesionante e incomparable.

Una historia de amor forjado en la crueldad de una guerra, con páginas pasionales.

Un drama cien por cien interpretado por artistas netamente españoles.

En fin una película que ningún sollerense debe dejar sin ver.

El lunes habrá un cambio completo de programa proyectándose una selección de películas que serán muy del agrado de la concurrencia.

Comunión

El martes será portada la Comunión a los enfermos e impedidos del interior de la población que no han podido cumplir con el precepto pascual.

Y el viernes, a los enfermos de fuera del casco de la población.

El “solpás”

Esta tarde, a la una y media, se saldrá de la parroquia, para proceder la tradicional costumbre de bendecir las casas de los fieles católicos mallorquines.

Hoy se bendecirán las casas del interior de la población y en los días subsiguientes las de las afueras.

Reunión de Presidentas

De Coros de la Capillita de S'Olivar d'Es Fenás

El lunes por la tarde, a las 4, en la sala de conferencias de las Hermanas de la Caridad, habrá reunión de Presidentas de los Coros de la capillita de S'Olivar de d'Es Fenás.

Se recomienda la asistencia de todas.

Noticario de Falange Española de Sóller

Cumplimiento del Precepto Pascual

Copiamos de «Milicias»:

Durante toda la semana pasada las diversas secciones de Falange Española de esta ciudad practicaron una especie de ejercicios espirituales en preparación de la solemnisísima ceremonia del cumplimiento del Precepto Pascual, acto que tuvo lugar el pasado domingo en la iglesia parroquial de esta ciudad.

Dijimos ya en su día que era el predicador de estos ejercicios espirituales de Falange el Rdo. D. Jerónimo Pons Roca, quien con elocuente palabra y sabia disertación pronunció sentidas pláticas sagradas acerca de temas de nuestra Sacrosanta Religión.

Estos sermones se pronunciaban en la iglesia del Convento y asistían a los mismos todas las secciones de Falange integradas por sus afiliadas y asociados.

El pasado domingo, domingo de Ramos, se celebró en la parroquia el acto final de estos ejercicios con una solemnisísima misa y una concurrencia multitudinaria.

Celebró el santo sacrificio de la Misa el Rdo. D. Jerónimo Pons, y durante la ceremonia nuestro inteligente organizador parroquial pulsó el órgano dejando oír bellas melodías.

Asistieron a esta función religiosa todos los falangistas de esta ciudad, precedidos por nuestro dignísimo camarada Jefe Antonio Castañer, y Plana Mayor de Falange de Sóller. Para dar más realce a la ceremonia asistió, ocupando puesto de preferencia, el Sr. Comandante Militar de esta ciudad D. Emilio Despujol Pol, quien quiso asociarse a este acto.

Saludo a Franco. ¡Arriba España!
JEFATURA DE P. P. F. E.

El mercado cubierto

Las obras de construcción del mercado cubierto se llevan a cabo con actividad, hallándose muy adelantado el derribo de la casa de la familia Cardell. En la forma como siguen las expresadas obras no tardaremos muchos meses en verlas terminadas.

Algodón

Nos enteramos de que en la fábrica de tejidos de esta ciudad se ha recibido una partida de algodón que permitirá reanudar en breve la fabricación de tejidos.

De ello nos alegramos infinitamente deseando que pronto quede completamente normalizada esta industria.

Mercado local

Los precios que durante esta semana han regido en nuestro mercado son como siguen: Limones a 5 ptas. la carga. Naranjas de 25 a 35 ptas. id.

Excursión de Flechas

El pasado domingo, a la una de la tarde, salieron de excursión a Buñola los Vanguardistas y escoltas de la centuria de Flechas locales.

Los simpáticos muchachos pernoctaron en el indicado pueblo alojados en diversas casas.

Luego el lunes emprendieron el viaje de regreso encantados de su excursión y atenciones recibidas.

PARA EL DOMINGO

FARMACIAS DE TURNO

Farmacia de D. Guillermo Castañer.

ESTANCOS DE TURNO

Estanco de la calle de la República.

Estanco de la calle de Bauza.

La concentración de Pelayos en Sóller

Tendrá lugar el próximo domingo

El próximo domingo es el día señalado para reunirse en esta ciudad las representaciones de Pelayos de todos aquellos pueblos de la isla donde ya están organizados.

Además de los Pelayos, vendrán otras muchas personas que desean asistir a los actos que han de realizarse cuyo programa no está aún ultimado.

La Compañía del Ferrocarril de Sóller ha dispuesto para dicho día la organización de un convoy extraordinario que saldrá de Palma a las 9:15 y conducirá los Pelayos de Palma y pueblos de la isla a Sóller, y además cuantas personas deseen asistir por el módico precio de 2 pesetas ida y vuelta.

Seguramente la llegada del tren extraordinario será alrededor de las diez.

Los Pelayos, después de formar iniciarán la marcha dirigiéndose por la plaza de la Constitución, calles de la Luna, Batach, San Bartolomé y Buen Año y plaza, entrando en la parroquia donde el Rector bendecirá el estandarte y dos banderines, cantándose después un Te-Deum, pronunciando un sermón el elocuentísimo orador, Sagrado Rdo. D. Valentín Herrero, Consiliario del Requeté de Mallorca.

Después se dirá la misa. Terminada la fiesta religiosa, los Pelayos desfilarán ante las autoridades y Jefes Provinciales y locales recorriendo las más céntricas calles de esta ciudad.

Por la tarde, a las 3 en punto tendrá lugar en el Campo de deportes de esta ciudad, amablemente cedido por la CONS, un gran festival deportivo en el que los jóvenes atletas pelayos de Palma, Sóller y otros pueblos de la isla se disputarán cinco copas y premios.

Para dicho festival han cedido hermosísimas copas:

El Excmo. Sr. Comisario de Guerra Carlista.

El Ferrocarril de Sóller.

El Banco de Sóller.

Las Margaritas de esta ciudad.

Y un requeté que desea guardar el anonimato.

Refiriéndose a este particular la prensa diaria de Palma dijo que en los escaparates de la Perfumería Inglesa y Ca na Maria d'Es Cego de la Capital, han sido expuestas las

copas que en dicho partido han de disputarse.

Dichos premios serán expuestos a partir de mañana en esta ciudad, y nos consta que todas las copas son preciosísimas.

El programa deportivo será, más o menos como sigue:

1.º Desfile de los Requetés infantiles de Mallorca que asistirán al festival.

2.º Suelta de gran número de palomas mensajeras a cargo de la sociedad "Colombófila Sollerense".

3.º Desfile de los Pelayos que han de tomar parte en las diversas pruebas deportivas.

4.º Carreras pedestres de 300 metros para niños de 8 y nueve años. (Copa donada por el Banco de Sóller)

5.º Carreras pedestres de 600 metros para niños de 11 y 12 años. (Copa donada por un Requeté de Sóller).

6.º Carreras pedestres de 900 metros para jóvenes de 14 y 15 años. (Copa donada por el Ferrocarril de Sóller).

7.º Concurso de salto. (Copa donada por las Margaritas de Sóller).

8.º Partido de foot-ball entre el equipo de los Pelayos de Palma y el de los de Sóller, disputándose una copa ofrecida por el Excmo. Sr. Comisario de Guerra Carlista de Mallorca.

9.º Distribución de premios.

Además de las copas ofrecidas habrá premios donados por el Ferrocarril de Sóller, Requeté local y otras entidades.

Precios: Entrada general: 0,75 ptas.—Entrada de Señora 0,50 ptas.—Entrada soldados y niños: 0,25 ptas.—Socios del Sindicato deportivo de la CONS: 0,40 id.

El timbre a cargo del espectador.

Vendense entradas, Pastelería "La Confianza", Casa del Requeté y diversos comercios.

Es de esperar que el público de Sóller acuda en gran número al Camp d'En Mayol para aplaudir a esos futuros hombres de mañana; y alentarlos con su presencia; y sobre todo en obsequio a los numerosos visitantes que en tal día honrarán nuestra ciudad.

8.º «Gran fin de fiesta» por las principales partes de la Compañía en el cual entre otros números se representará un delicioso fragmento de «España de pandere» por D. Antonio Garau y don Ignacio Letos.

Las entradas irán numeradas

Apesar de la importancia de la función regirán precios económicos. Palcos con seis entradas, 10 ptas.—Butaca, 1,00 peseta.—Entrada general: 0,60 ptas.

A la salida de la función habrá un tranvía para el Puerto.

Se venden localidades en la Pastelería «La Confianza», en la Casa del Requeté y en la taquilla del teatro.

Dada la simpática finalidad de la función es de esperar que asista a la misma una extraordinaria concurrencia.

Primera parte

1.º Exhibición de baile típico por la Agrupación Folklorica infantil del Puerto de Sóller acompañados por la banda «Lira Sollerense».

2.º La deliciosa pieza cómica en un acto *Roncar de despierto* interpretado por la Srta. Josefina Fandos, Srta. María Pomar, Ignacio Letos y Juan Gamundí.

3.º La leyenda del beso de Sontullo y Vert, por la banda «Lira Sollerense».

4.º Se pondrá en escena, el hermoso diálogo en verso original de Urbano Rosselló, titulado *Dios y Patria*, que recitarán D. Juan Gamundí y el Srto. Antonio Pomar.

Segunda parte

5.º El Método Gorriz de M. Lleó, por la expresada banda.

6.º La chocante y aplaudidísima comedia de Muñoz Seca, dividida en un acto, y titulada *Las cosas de Gómez* uno de los mayores éxitos conseguidos por el popular autor.

El reparto irá a cargo de los siguientes artistas.

Lolín, Srta. Josefina Fandos.

Purita, Srta. Isabel Manzanos.

Casta, Srta. Jerónima Bonnin.

Indalecio, D. Francisco Forteza.

D. Juan, D. Antonio Garau.

Juan, D. Juan Gamundí.

7.º La del Soto del Parral de Sontullo y Vert, por la repetida banda.

tán autoridad alguna, para representarlos a ellos en Puerto Rico como Cónsul.

Nosotros los españoles de Ponce nos sentimos abochornados y avergonzados con la representación menguada de Jacinto Ventosa, quien solo representa un gobierno prostituido entregado al crimen al asesinato, y a las mayores brutalidades de un comunismo repugnante, enemigo del orden, enemigo de nuestra fé religiosa, enemigo de la civilización cristiana, enemigo de la gloriosa historia de España, y enemigo de la cultura occidental.

Un artículo mío, publicado en «El Día» de Ponce, que se relaciona con este desgraciado asunto, le acompaño a usted con la presente, Sr. Director, para que, junto con esta carta, me haga el favor de publicarlo en las columnas de su ilustrado semanario, como datos preciosos para la historia.

Los españoles auténticos de Puerto Rico, que seguimos con el alma, y con el espíritu la marcha victoriosa de nuestro ejército para salvar a España de la servidumbre nauseabunda de Rusia, confiamos en el triunfo definitivo de nuestra santa causa, para honra, gloria y honor de la Patria.

Sr. Director ¡Arriba España! ¡Viva España!

Fraternalmente suyo.

Antonio Arbona Oliver

El artículo a que hace referencia nuestro buen amigo Sr. Arbona, lo publicaremos, D. m., en el próximo número por impedirnos hacerlo en el presente su larga extensión.

Notas de Sociedad

DESTINO

Destinado al cuadro de Mando de nuestras milicias se encuentra en Sóller el Teniente de la Guardia Civil D. Jaime Moll Ginard.

Deseámosle grata estancia en Sóller.

Ha sido destinado a Palma nuestro distinguido amigo D. José Francisco de Isasi, Capitán de Caballería que mandaba el destacamento de Artillería de Sóller. Sentimos su separación.

Ha sido destinado a Sóller para el mando del destacamento de Artillería local el Comandante de la misma arma D. Antonio Salgado. Deseámosle gratísima estancia entre nosotros.

NOMBRAMIENTO

Por el Excmo. Sr. Comisario de guerra Carlista de Mallorca Conde de Torresaura, ha sido nombrado Consiliario del Requeté de Sóller el Rdo. D. Jorge Company Campins, Vicario.

Deseámosle mucho acierto en su delicado cargo, y enviámosle nuestra felicitación.

MEJORADOS

Se encuentra muy mejorado de la dolencia que le retiene en cama nuestro estimado amigo D. Bartolomé Ozonas Deyá de lo cual nos alegramos deseándole un punto y total alivio.

Se encuentra ya muy mejorado de la operación quirúrgica de que fué objeto nuestro estimado amigo y colaborador el activo secretario de Falange de Sóller D. Juan Bauzá Rullán.

BODAS DE ORO

El día 30 del actual se cumple el quincuagésimo aniversario de la primera misa del Rdo. Sr. D. José Pastor Castañer, Pbro.

Con tal motivo el mismo día, se celebrará en la parroquia un solemne oficio y se cantará un Te-Deum en acción de gracias a Dios por los beneficios recibidos de su generosa mano y de una manera especial por haberle conservado la vida y la plenitud de las facultades.

Al consignar gustosos tan grata noticia le enviamos anticipadamente nuestra felicitación, deseándole que Dios se digne otorgarle muchos años de vida para que pueda seguir prestando sus valiosos servicios a la causa de nuestra religión.

NACIMIENTO

El hogar de nuestro querido amigo el abogado y empresario D. Ramón Balej y D.ª María Pujadas se ha visto alegrado con el feliz nacimiento de una hermosa niña.

Tanto la madre como la recién nacida siguen inmejorable curso. Nuestro parabién.

NECROLÓGICA

D. José Vicens Arbona

El día 19 de Febrero próximo pasado pasó a mejor vida en Ciales (Puerto Rico) donde residía, nuestro estimado paisano D. José Vicens Arbona, esposo de Doña Antonia Morell.

La noticia, más que sorpresa, vino a causar profundo sentimiento en esta ciudad donde el extinto gozaba de generales simpatías.

El Sr. Vicens era un Labrador inteligente y activo; uno de esos Labradores honrados de tipo puramente español.

De carácter honradísimo y servicial, granjeóse siempre entre sus amistades la confianza y el aprecio.

Al conocerse su defunción fueron numerosas las personas que se apresuraron a testimoniar a sus apenados hijos Doña Ventura y Doña Catalina, e hijos políticos D. José M.ª Rosselló y D. Germán March, la expresión de su más sentido pésame.

El martes día 23 del corriente se celebró en la parroquia solemne funeral al que asistió extraordinario número de fieles que de esta forma testimoniaron a sus deudos en condolencia.

D. E. P. el extinto y reciban sus apenados esposa Doña Antonia Morell (ausentes), hijos Juan y José Luis (ausentes), hijas Doña Ventura y Doña Catalina hijos políticos D. José M.ª Rosselló y D. Germán March y demás parientes la más pura expresión de nuestro sentido pésame, a la par que elevamos nuestras preces al Señor para que se digne mitigar su pena con el bálsamo de la resignación cristiana.

De tal palo a tal astilla

«De tal palo tal astilla», reza el refrán castellano, que le viene ni que pintado al hijo de Alcalá Zamora.

El famoso «católico» loró en la Prensa extranjera por la suerte de su hijo al que creyó secuestrado por los rojos. Los «diplomáticos marxistas» le demostraron que sus quejas no tenían fundamento, toda vez que el «niño» del ex presidente fué acogido por sus dirigentes del partido comunista, a los que mostró su agradecimiento inscribiéndose en el P. C. como activo militante.

Ya es dirigente bolchevique José Alcalá Castillo, y se ha entregado en cuerpo y alma a la propaganda del internacionalismo marxista.

Es posible que el «botado» don Niceto —el silencio lo está denunciando— abrigue nuevas ilusiones. Siendo su hijo líder comunista, y éste un estupendo hijo de su padre, de ganar la guerra las fuerzas moscovitas y las internacionales moscovitizadas él... ¡quién sabe!, si no volvía a ser presidente, tal vez sería catalogado oficialmente como asombrosa reliquia o cachivache de un régimen podrido que pasó.

Los cuatro años de envilecimiento presidencial le dieron la máxima responsabilidad en esta guerra. Alcalá Zamora abrió el camino a su chaval y éste lo siguió, adaptándose a la sucia política liberal y masónica provocada entre su ilustre progenitor y la República.

El vástago de don Niceto se alió con los ladrones y asesinos del Frente popular que arrojaron al papaito de la Presidencia de la República española, y se ha hecho oficial de las milicias rojas.

En una fotografía que publica «La Unión» de Sevilla, reproducida del diario berlinés «Völkischer Beobachter», José Alcalá Castillo dirige a los milicianos voluntarios extranjeros del quinto regimiento, a quienes hace la presentación y apología de los jefes de la Brigada internacional, entre los que se encuentra el comandante general de los voluntarios internacionales, Enrique Lister.

Con el puño—símbolo del odio—en alto, sirviéndole de fondo un cartelón marcado con la estrella antifascista con el lema «Rot Front» (Frente Rojo), consigna revolucionaria del antifascismo mundial, el hijo de Alcalá Zamora es la viva representación de la juventud antiespañola que se ondula el pelo y perdió la masculinidad.

Justo SEVILLANO

Compra

Se desea comprar un huerto con o sin casita lo más cercano posible a la población.

Informes a esta administración.

KURSAAL

Martes 30 gran función a beneficio de los PELAYOS

A los radioyentes

Para evitar a los radioyentes interesados las incomodidades que produce la aglomeración de última hora, se les recuerda la prohibición de adquirir ni menos usar un aparato radio-receptor sin estar en posesión de la correspondiente licencia que se expiden, sin recargo, en la oficina de Telégrafos, hasta el 31 del corriente mes. Pasada esta fecha, el valor de la licencia quedará duplicado, sin perjuicio de la incautación del aparato y demás sanciones.

Función benéfica

El próximo día 4 de abril, a las ocho y media de la noche, tendrá lugar una gran velada teatral por el grupo Artístico de las Milicias Ciudadanas de Inca y bajo la organización de Milicias Ciudadanas de Sóller a beneficio del socorro de Málaga y de la Suscripción Nacional.

PRIMERA PARTE

1.º Antonio Puig presenta la Orquesta de Jazz M. C. and the Boys compuesta de 18 profesores.

2.º «A la Bandera», poesía por José Oliver.

3.º «La Partida», canción, por Manuel Garrido.

4.º «Cuento inmoral», monólogo de Jacinto Benavente, por José Ferrer.

5.º «Mercado Persa», por Antonio Puig.

6.º «Doña Francisquita», y «El Trust de los Tenorios» por el tenor Pedro Saiz.

SEGUNDA PARTE

La zarzuela cómica en un acto, dividida en tres cuadros, original de Celso Lucio y Enrique García Álvarez música de Valverde y Estellés titulada *La marcha de Gádiz*.

TERCERA PARTE

1.º «La Rosa de Azafrán» (Coro de las espigadoras) por distinguidas señoritas.

2.º «La Pedrada», poesía de Gabriel y Galán, por A. Pizá.

3.º «Cristo de Velázquez», de Gabriel y Galán, por Coloma Vicens.

4.º «Las Holandesas» (Coro), música del maestro Puig, por distinguidas señoritas.

5.º «Patria» (cuadro plástico) que se desarrolla a la sombra del Castillo de la Mota y del Alcázar de Toledo.

Los decorados que se presentarán en esta velada son originales de Francisco Fiol y Juan Rosselló.

Boletín Religioso CULTOS

En la iglesia parroquial

Domingo día 28.—Festividad de la Resurrección del Señor.—A las cinco y media de la mañana, Maitines y Laudes Solemnes. A las seis y media procesión y misa solemne con sermón.—Por la tarde, a las cinco, reunión de Celadoras del Apostolado de la Oración en la sala de las HH. de la Caridad. Al anochecer, visperas y Completas solemnes.

Lunes día 29.—A las nueve y media Horas menores y la misa mayor con sermón del Ramell a cargo del Rdo. Sr. Bonnin.—Por la tarde los actos del rezo divino.

Martes día 30.—A las seis de la mañana, procesión del Combregats para los enfermos del interior de la población que no han cumplido con el precepto pascual y el viernes día 2 de Abril para los enfermos que residen en las afueras.

Sábado, día 3.—A las siete, Primera Comunidad solemne de niños y niñas.

En la Visitación

Domingo 28.—Pascua de Resurrección.—Triduo de cuarenta horas al Santo Cristo.—A las seis de la tarde, Ejercicio al Santo Cristo con sermón por el Reverendo Padre Lorenzo Rotger, M. S. C.

Lunes 29.—A las ocho, Oficio en la Capilla del Sto. Cristo en sufragio de los Cufrades difuntos. Por la tarde como el día anterior.

Martes 30.—Fiesta del Santo Cristo.—A las diez, Oficio con sermón por el mismo Orador Sagrado. Por la tarde, a las seis, conclusión del Triduo; rosario, sermón, procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Viernes 2 Abril.—Primer Viernes de Mes. Comunidad general en la misa de seis.—Por la tarde, a las seis y media, Ejercicio de los SS. Corazones con exposición Mayor y canto de la Coronita de Oro.

En la iglesia de las MM. Escolapias, Domingo día 28. A las siete y media Misa conventual, por la tarde a las seis y media Hora Santa, con exposición del Santísimo.

Sábado 3 de Abril. A las seis y media, durante la Misa conventual se practica el rezo a Sta. Teresita del Niño Jesús.